



# 緑萌ゆ

新宮小・中学校長だより 2023.7.18

## 暑い中頑張っています

連日猛暑が続いていますが、子どもたちは元気に過ごしています。小学生が休み時間も元気に外遊びする姿は、頼もしい限りです。帽子をかぶって出ることや、こまめに水分補給をするよう話しています。市内では、コロナウイルス感染症の流行のきざしがあるという事ですので、元気に夏休みが迎えられるよう、引き続き体調管理や感染症対策などをお願いいたします。

先日、市の教育委員会の方々などによる学校訪問が行われ、児童生徒の様子を見ていただきました。元気に生き生きと活動する児童生徒の姿に大変お褒めの言葉をいただきました。その一部をご紹介します。

- 小学生はとても元気で、中学生は集中していて、心豊かに学んでいる姿がすばらしい。どの教室も落ち着いて楽しく授業がされていて、続きをずっと見ていたいと感じて、去りがたい教室ばかりであった。
- どの子どもも元気のいいあいさつができていて、表情もよくて気持ちがいい。
- 中学生は自分の意見をしっかりと伝えながら、生き方に通じる内容での話し合いもしっかりできており、9年間の確かな育ちが感じられる姿であった。
- 掲示されている図作品はそれぞれ表現力が豊かで、それを認めてくれる教師のもとで児童が安心してのびのびと表現できていることが伝わってくる。
- 教室内や廊下の掲示が明るく、また工夫されていて大変充実している。気持ちが温かくなる環境ができています。

新宮小・中学校での取り組みを市内の他の学校にも広げてほしいというご意見も複数いただきました。ICT機器のより効果的な使い方などについてアドバイスもいただきましたので、さらに良い学校づくりを目指して今後も教職員一同頑張っていきます。

### 【生成AIについて】

先日文部科学省より生成AIの教育利用の指針が発表されました。大学生時代に研究室にあるFM7や98シリーズのPC(何のことかわからない人ばかりだと思います)に触っていた私のような世代には、そのようなことをお伝えする時代が来てしまったか!という思いです。文科省も夏休み前にあわてて暫定的な指針を出した形ですが、その中の児童生徒にかかわることとして次のような内容が書かれています。

長期休業中の課題等について(文章作成に関わるもの)

AIの利用を想定していないコンクールの作品やレポートなどについて、生成AIによる生成物をそのまま自己の成果物として応募・提出することは評価基準や応募規約によっては不適切又は不正な行為に当たること、活動を通じた学びが得られず、自分のためにならないこと等について十分に指導する(保護者に対しても、生成AIの不適切な使用が行われないよう周知し理解を得ることが必要)

利用規約: ChatGPT...13歳以上、18歳未満は保護者同意

Bing Chat...成年、未成年は保護者同意 Bard...18歳以上

指針には、他にもAIの情報が必ずしも正しいとは言えないことを理解させることや、将来的な活用のためにも教師も今後慣れていく必要があること等も示されています。

いよいよ夏休みが始まります。とても生活に便利な通信機器も、誰しもが事件や犯罪の被害者や加害者になりやすいという負の面を合わせ持っています。子どもたちに時間のある夏休みに、そのような話もじっくり家庭で話し合う機会を持っていただければと思います。夏休みが児童生徒にとって充実したものになりますよう家庭での見守りをお願いいたします。